



# まえばし 市議会だより

## — 主な内容 —

- 第2回定例会の概要 ..... P.2
- 会派別の質問事項 ..... P.2~3
- 5月臨時会の概要 ..... P.3
- 総括質問 ..... P.4~10
- 議案の議決結果 ..... P.11
- 意見書 ..... P.12

7月に営業を再開した市有温泉施設



前橋市議会ホームページ  
<https://www.city.maebashi.gunma.jp/gikai/index.html>



第二回定例会を六月十日から二十九日まで開き、「令和三年度一般会計補正予算」などの市長提出議案二十三件、議会議案二件、意見書案十二件を審議しました。その概要を紹介いたします。

○第1日（6月10日）

横山議長が第二回定例会の開会を宣告した後、会期を二十九日までの二十日間とすることを決め、三人の会議録署名議員を指名しました。

次に、「令和三年度一般会計補正予算」など十八件の市長提出議案を上程し、所管の各部長から提案理由の説明がありました。

○第2日（6月17日）

上程中の議案や市政に対し、九人の議員が総括質問を行い、市長や所管の部長などがこれに答えました。（総括質問の要旨は4ページ10ページに掲載）

○第3日（6月18日）

前日に続き、九人の議員が総括質問を行いました。

○第4日（6月21日）

十八日に続き、七人の議員が

総括質問を行いました。

次に、上程中の議案十八件について、委員会付託を省略し、日本共産党市議団から一般会計補正予算など二議案に対する反対討論の後、採決を行い、全て原案のとおり可決しました。（議決結果は11ページに掲載）

○第5日（6月29日）

初めに、①副市長に大野誠司さんを選任②固定資産評価員に資産税課長を選任③人権擁護委員の候補者に鎌田文子さん、前原章一さんを推薦したいとする人事議案と「令和三年度一般会計補正予算」の市長提出議案を上程し、採決の結果、いずれも同意及び可決しました。

次に、議会議案「市議会会議規則の改正について」及び「市議会政務活動費の交付に関する条例の改正について」を上程し、

議員表彰



長年にわたり地方自治の発展と市政の振興に貢献された功績に対し、長谷川薫議員（写真右）が議員20年以上で、近藤好枝議員が議員15年以上で全国市議会議長会から表彰されました。

定例会の開会に先立ち、表彰状の伝達が行われ、次いで、議長及び市長から感謝状が贈呈されました。

採決を行った結果、賛成全員で可決しました。

続いて、議会の意思として、市民の公益に関する意見を国会や関係行政庁に提出しようとする意見書案十二件を上程し、採決を行った結果、「ヤングケアラー支援の推進についての意見書」など五件を可決しました。（可決した意見書の要旨は12ページに掲載）

最後に、ICT利便性向上調査特別委員会の設置を決め、十人の委員を選任し、第二回定例会は閉会しました。

会派別の質問事項

□前橋令明

- ① 県有施設
- ② 旧中央小学校跡地利活用
- ③ 有機農産物
- ④ 土地利用
- ⑤ 安全な環境整備
- ⑥ 企業誘致
- ⑦ 農村整備事業
- ⑧ 消防職員の新型コロナウイルスワクチン接種
- ⑨ 農業政策
- ⑩ 地域の諸課題
- ⑪ テクノロジーの社会実装
- ⑫ 教育行政
- ⑬ アーバンデザイン
- ⑭ 市職員の働き方
- ⑮ 公益的な活動支援
- ⑯ 再生可能エネルギー
- ⑰ がん検診と新型コロナワクチン接種
- ⑱ 前橋駅北口再開発
- ⑲ 赤城観光
- ⑳ 新たな道の駅
- ㉑ G I G Aスクール
- ㉒ 公営事業
- ㉓ 補助金助成金事業
- ㉔ 道路事業
- ㉕ 世界かんがい施設遺産
- ㉖ プロスポーツ支援
- ㉗ 新型コロナワクチン接種
- ㉘ 東京オリンピック・パラリンピックのホストタウン事業
- ㉙ 生

新型コロナウイルス感染症  
対策の補正予算などを議決



活支援⑩移住促進、定住支援⑪教育支援状況⑫福祉政策⑬地域おこし⑭市政への市長の対応

□**前橋高志会** ①コロナ禍の自主財源確保②応急手当普及活動③ICTを活用した認知症対策④公園の利活用⑤地域の諸課題⑥新型コロナウイルス感染症対応予算実施後⑦新設道の駅⑧土木費⑨駅前のにぎわい創出⑩中心市街地の活性化⑪まちづくり⑫競輪事業⑬赤城の恵ブランド⑭包括連携協定⑮自治会活動におけるICTの活用⑯デマンドバス⑰都市公園の管理運営⑱動物愛護⑲コロナ禍における公共料金への影響⑳コロナ禍における生活保護の状況㉑宿泊事業者

新サービス創出への支援⑳本市の凶書の購入㉑公営住宅等長寿化計画㉒ベルマーク運動の取組状況

□**市民フォーラム** ①新型コロナウイルス感染症対策②防災③環境④教育行政⑤福祉施策⑥水道事業⑦スーパーシティ⑧前橋市斎場⑨中小零細企業⑩スーパーシティ構想⑪LGBTの理解増進⑫新設道の駅⑬ごみ収集⑭都市計画施策⑮アーツ前橋⑯環境施策

□**日本共産党市議団** ①新型コロナウイルス感染症から市民の命と暮らしを守る施策の拡充②豚熱発生による殺処分豚の埋却地周辺の環境保全と住民への支援③水道料金値上げの方針④済生会前橋病院の存続⑤アーツ前橋の事業運営の改善⑥スーパーシティ構想の問題点⑦マイタクのマイナンバーカード利用の一本化の問題点⑧小中学校のタブレットPC活用の現状と問題点

□**公明党市議団** ①前橋市緑の基本計画②猫のTNR活動③前橋市DX（デジタルトランスフォーメーション）推進計画④まえばしスマイルプラン⑤新型コロナウイルス感染症⑥女性活躍⑦日常生活用具給付等事業⑧成年後見制度⑨ごみ減量⑩子供の

健やかな発育、発達のための取組⑪学校教育

□**まほろば** ①新型コロナウイルス感染症対策②脱炭素、省エネルギー③住宅④自転車のまち前橋の推進⑤免許証返納後の高齢者の買い物及び移動手段の確保⑥地域のいきいきサロンの開催支援⑦学習支援の現状と子供の居場所づくり⑧日吉児童館の建て替え⑨旧二中跡地の利活用とこども公園の駐車場の拡張⑩中川小学校区域のゾーン30の延伸

□**赤利根** ①シティプロモーション②前橋市の教育③文化振興

□**なないろ** ①新型コロナウイルス対策②学校教育③生活困窮者支援④自然と共生する里づくり

□**議会議案を賛成全員で可決**  
今期定例会において、議員提案により市議会会議規則を改正し、本会議や委員会の欠席事由や出席に伴う欠席期間の範囲を明文化したほか、請願書の提出時に求めている請願者の署名押印を見直しました。

また、令和三年十月から令和四年三月までの六か月間、政務活動費を月額二万円減額する条例改正案が議員提案され、賛成全員で可決しました。

議 会 日 誌

五月及び六月に開催した主な会議は次のとおりです。（）内は開催回数です。

- 本会議(6)、総務常任委員会(1)、教育福祉常任委員会(1)、市民経済常任委員会(1)、建設水道常任委員会(1)、ICT利便性向上調査特別委員会(1)、議会運営委員会(8)、各派代表者会議(7)など

5 月 臨 時 会

五月二十六日に臨時会が招集されました。横山議長が開会を宣告した後、会期を一日とすることを決め、三人の会議録署名議員を指名しました。

次に、議案第五十六号「令和三年度一般会計補正予算」など六件の市長提出議案を上程し、所管の各部長が提案理由の説明を行いました。

その後、五人の議員からの質疑に続いて、日本共産党市議団から三議案に対する反対討論、前橋令明（前橋高志会を含む二党派を代表）、市民フォーラムから三議案に対する賛成討論の後、採決を行った結果、全て原案のとおり可決及び承認し、五月臨時会は閉会しました。（議決結果は11頁に掲載）



前橋令明  
中林 章



## もうかる農業の環境づくりを

〈問〉国は有機農産物安定供給体制構築事業によりオーガニックビジネスの拠点づくりを奨励する姿勢を打ち出しています。この施策展開を少しでも耕作放棄地を減らすチャンスと捉え、もうかる農業実現の環境づくりに取り組んでほしいと思います。が、本市における今後の体制づくりについて伺います。

〈答〉スマート農業のような新技術を活用することや地域でまとまって有機農業に取り組み、ブランド化して農産物に付加価値を持たせることなど、費用対効果を考えながらビジネスとして成立する体制づくりを研究していきたいと考えています。

## 幹線道路沿いの農地

〈問〉法律では青地農地や第一種農地は開発させないことを基本としています。が、南部地区にある幹線道路沿いの農地について、農業経営状態と本市の発展とのバランスを取りながら、農振除外や農地転用を行っていく考えがあるのか伺います。

〈答〉農振除外や農地転用をするためには、それぞれ法律に規

定する要件を満たすことが必要です。原則転用はできない第一種農地でも公共性が高い事業などは例外的に許可することができるとされていますので、事業内容により判断していきます。



前橋令明  
豊島 孝男



## 農業用施設の更新事業

〈問〉宮城地区では農村整備事業が完了してから相当の年月が経過しており、用水路などの農業用施設の多くが老朽化し、維持管理に支障を来すとともに簡易な修繕では対応し切れない状況です。台風や集中豪雨による災害のリスクなどを考えると、大規模な更新事業が必要だと考えますが、①整備要望の現状②今後の対応について伺います。

〈答〉①令和二年度は三百十五件の整備要望があり、中でも用水路の老朽化による破損、目地の劣化による水漏れ、能力不足による溢水などが非常に多い状況です。これらの要望は、自治会や水利組合と協議し、緊急性や地域バランスなどを考慮しながら修繕や改良工事を実施しています②厳しい財政状況などを考慮し、国や県の補助事業を活用して効率的に事業を実施して

いますが、現時点では大規模で面的な更新事業に対応する補助メニューがありません。しかし、老朽化が進んでいるのは事実であり、災害対策の観点からも大規模な更新事業は喫緊の課題です。ので、県の農政部局などもしっかりと連携し、新しい補助メニューの情報収集をはじめ、少しでも多くの財源確保に取り組み、更新事業を進めていきたいと考えています。



前橋令明  
小岩井 僚太



## スーパースィティ構想

〈問〉本市ではデジタル最新技術と規制緩和により時間と心にゆとりを生み、誰一人取り残すことなく多様な人が一生学び、育ち、新たな価値を芽吹かせていくまちづくりを目指すため、内閣府のスーパースィティ構想に申請を行っています。が、①市民理解に向けた取組②デジタルデバイド対策について伺います。

〈答〉①ワークシヨップ、アンケートなどにより市民目線の課題の発見に努め、オンラインシンポジウムや動画配信のほかに、市内全地区における市民説明会の開催などにより、市民理解の促進を図ってきました②高齢者

向けのプッシュ型フォンの無償配布、コールセンターの導入、地域ICTアドバイザーの設置など、総合的なデジタルデバイド対策を考えています。

## 行政のプッシュ型支援

〈問〉自治体が行う行政サービスについては、今後、一人一人に合ったサービスを提供するプッシュ型の支援が必要になってくると思いますが、前橋市DX推進計画においてはそのように考えているのか伺います。

〈答〉前橋市DX推進計画を通じて、デジタル技術とデータの活用を推進し、住民本位の行政及び地域社会を実現することを目指しており、プッシュ型支援はそのための有効な手段の一つになると考えています。



前橋令明  
市村 均光



## ローズタウン東地区の整備

〈問〉ローズタウン東地区の北側にある空き区画やその東側に接する南北の道路の拡幅用地部分が無整備となっています。そのままでは周辺住民への影響が





ローズタウン東地区の空き区画

大きいと考えますが、今後の整備について見解を伺います。

〈答〉現在、生活利便性向上施設などの整備を行う事業者を公募しており、実現性が高まれば売却に向けた動きを加速させたいと考えています。また、ご指摘の南北道路については区画の整備に合わせて舗装などを実施していく予定です。

### 学校外施設の出席の取り扱い

〈問〉不登校児童生徒の学校以外の居場所として、適応指導教室などがありますが、他市に比べると利用数が少ないように感じます。学校外施設を利用した場合の出席の取り扱いがネックなのだと考えますが、本市の判断基準について伺います。

〈答〉適応指導教室で指導を受けた場合は、指導要録上出席扱いになります。また、民間施設については施設の支援状況を考慮し、教育委員会と相談しながら校長が判断しています。近年

民間施設が多様化しており、今は国の示したガイドラインを基に市独自のチェックリストを作成し、判断基準として活用していきたいと考えています。



前橋令明  
鈴木俊司



### 再生可能エネルギー利用促進

〈問〉二〇五〇ゼロカーボンシティまえばしを目指すには、行政が積極的に再生可能エネルギーの利用促進に取り組み、民間事業者や住民に対しても呼びかけることが重要だと考えますが、今後の方針について伺います。

〈答〉公共施設などへの再生可能エネルギーの導入や大規模太陽光発電事業、小水力発電事業を継続して実施するとともに、民間事業者に対する導入の側面的支援や住民に対する住宅用太陽光発電と蓄電池の利用促進などにも取り組めます。

### がん検診の見直し

〈問〉本市では、がん検診など一部の検査項目を国の指針よりも拡大して実施している状況です。成人健康調査事業の見直しを行う方向性とのことですが、その内容について伺います。

〈答〉平成二十四年度からがん検診などの無料化と全てのがん

検診を毎年実施し、市民の健康意識高揚に効果を上げてきました。しかし、国から胃がん、子宮頸がん及び乳がん検診は原則隔年実施を求められていたことから、前橋市医師会とも協議を重ね、令和四年度から隔年実施に切り替えることとしました。また、受益者負担の観点から、一検診当たり五百円の自己負担を求めたいと考えています。



前橋令明  
鈴木数成



### 群馬総社駅西口開設の進捗

〈問〉群馬総社駅の西口開設については、地元から期待の声を多くいただいておりますが、進捗状況を伺います。

〈答〉令和三年四月にJRと二か年に及ぶ協定を締結しました。令和二年度はボーリング調査や現地測量、支障物件の調査などを実施して施設規模を確定し、令和三年度は駅舎や自由通路の基本設計により概算工事費が算出されるため、関係者との連携を密に図りつつ、地元の意見を踏まえて事業を進めます。

### 清里地区南北幹線の信号

〈問〉清里地区南北幹線は県道と接続する道路で、後に産業団地の出入り口にもなる交差点の

一部を担う予定です。信号の設置は予定されていないようですが、当局の見解を伺います。

〈答〉県道を所管する群馬県及び信号を設置する群馬県警と協議を進めており、群馬県とは信号設置を想定した交差点形状で工事を進めていますが、群馬県警は供用開始時点での信号設置は予定しておらず、供用後の状況を見て信号設置を検討するとしています。産業団地などの周辺開発で交通量が増えることや清里小学校の児童などが横断していることから、群馬県警に対して引き続き信号機の設置を要望していきます。



前橋令明  
阿部忠幸



### ヤングケアラー支援

〈問〉過度な家族の介護や家事の負担でつらい思いをするヤングケアラーへの適切な支援は急務です。①本市の実態と今後の取組②ヤングケアラーが疑われる児童生徒の学校現場での早期発見の手だてについて伺います。

〈答〉①現時点で把握はしていませんが、潜在している可能性は高いと考えます。早期介入ができるよう青少年支援センターとの連携をより強化します②学

# 質問

校から毎月提出される長欠児童生徒報告書でヤングケアラアが疑われる記述を洗い出しています。また、教育相談担当の研修会で教職員へ周知を進め、実態把握に向けたアンケートの実施なども検討していきます。

## 大胡一〇号線の整備

〈問〉主要地方道前橋大間々桐生線と主要地方道藤岡大胡線を結ぶ大胡一〇号線の①整備状況②今後の事業の進め方について伺います。

〈答〉①令和元年度には前橋大間々桐生線との交差点部の南約百六十メートル区間の整備を完了し、令和三年度は主要地方道藤岡大胡線から北側約百二十メートル区間の東側の歩道整備を進めます②引き続き地域住民の理解を得ながら歩道整備工事を北側に延伸し、令和八年度の完成を目標として取り組めます。



前橋令明  
佐藤 祥平



## 南スーダン選手団

〈問〉二〇一九年十一月から本市で事前合宿を実施している南スーダン選手団の現状及び今後の活動予定について伺います。

〈答〉より実践的な経験を積み重ねるため、日本国内のトップ



南スーダン選手団

アスリートが参加する県内外の主要な大会へ参加し、最終調整を図っています。今後は七月十六日に選手団を支えてくれた皆さんと壮行会を開催した後、都内の選手村へ移動します。大会終了後は本市へ戻り、積極的に市民との交流事業を実施し、九月上旬には帰国する予定です。

## 公民館の整備

〈問〉上川淵公民館の建て替えを地元自治会の総意として要望しました。公民館はコミュニケーション活動の拠点としての役割を担い、災害時の自主避難所などにもなる重要な施設です。安全、安心に利用するには適切な整備が必要だと考えますが、整備の方向性について伺います。

〈答〉公民館を含む市有施設全体の整備の方向性としては、前橋市公共施設等総合管理計画があり、資産活用の方針として長寿命化の推進を位置づけています。具体的には、前橋市教育施

設長寿命化計画に基づき、公民館を長期的に使用できるように、改修を基本として整備していくことになると思います。



前橋高志会  
窪田 出



## 令和三年度も事業者支援を

〈問〉令和二年度に実施したタクシー事業者やバス事業者への運行継続支援策を、コロナ禍が続く令和三年度も打ち出すべきと考えますが、見解を伺います。

〈答〉令和三年の五月臨時会で議決されました新型コロナウィルスワクチン接種時の移動支援策や、来春に予定している市内全バス路線への地域連携ICカード導入などの取組が支援につながると思います。今後も財政状況を鑑みつつ情報共有し、必要な支援を検討していきます。

## 新設道の駅の建築工事

〈問〉新設道の駅は、なぜこのコロナ禍に一部施設ではなく、全ての施設の建築工事を発注したのか、明確な理由を伺います。

〈答〉設計変更や工程計画の見直しにより更に開業時期が遅延することになれば、運営事業者との契約条件変更に伴う営業損失への補償が発生するほか、国土交通省との一体型整備の調整

が困難になるなど、関係機関に多大なる影響を及ぼすことが懸念されるためです。



前橋高志会  
小曾根 英明



## まちづくり公社との連携

〈問〉中心市街地のにぎわい創出においては、前橋市まちづくり公社との連携が欠かせないと考えますが、令和二年度からの連携状況について伺います。

〈答〉前橋市まちづくり公社が社会実験で実施した広瀬川アトピースや前橋駅北口けやき並木通りを活用したオープンカフェ、城東町立体駐車場の屋上を活用したまちなか広瀬川キャンプなど、新たな価値を創出する取組を後押ししてきました。

## 競輪開催における今後の取組

〈問〉令和二年度から競輪開催業務が民間委託された結果、グリーンドーム前橋は大型映像装置の更新や特別観覧席の改修などが行われ、収益向上による一般会計繰出金の増額と併せて合格点であったと評価します。今後の具体的な取組を伺います。

〈答〉令和三年十一月にはテレビ室の機器更新を予定しており、そのタイミングで非接触型キャッシュレス投票の導入と場外開

催の発売場数を増やすシステム  
改修を実施する計画です。



前橋高志会  
山田 秀明



## 公園内での飲食物の販売

〈問〉キッチンカーなどによる  
日常的な飲食物の販売を公園内  
で試行的に行っているとのこと  
ですが、実際の利用状況などか  
ら今後本格的に導入していく考  
えがあるのか伺います。

〈答〉イベント時以外の日常的  
かつ継続的なお店には課題もあ  
りますが、コロナ禍でのさまざ  
まな制限の下で事業者は販売の  
機会を求めている状況ですので、  
他の自治体の事例などを参考に  
しながら研究していきます。

## 応急手当で普及活動の展開

〈問〉万が一の緊急時に備えて、  
応急手当での知識を事前に学び、  
訓練し、理解を深めておくこと  
がたいへん重要です。今後、応  
急手当での普及活動をどのよう



応急手当での講習

に展開されるのか伺います。

〈答〉訓練人形や訓練用AED  
を一人一台準備し、常に資機材  
に触れられる効果的な講習を計  
画しています。また、今後は知  
識を有する医療従事者などが指  
導できる事業所に対して資機材  
の貸し出しの幅を広げ、自主学  
習を実施できる環境を増やして  
いきたいと考えます。



前橋高志会  
富田 公隆



## 自治会へのタブレット配付

〈問〉行政と各自治会を結ぶデ  
ジタルデバイスとして、タブレ  
ット端末が最適だと考えます。  
各自治会へのタブレット端末の  
配付により、防災や防犯、緊急  
時の連絡が瞬時にでき、将来的  
にはリモート会議などでも活用  
できますが、見解を伺います。

〈答〉市と自治会の情報共有の  
デジタル化に向けたインフラと  
して、タブレット端末の活用は  
有効ですが、多くの検課題が  
ありますので、庁内で連携し、  
協議していきたいと考えます。

## 総合運動公園の第二野球場

〈問〉前橋総合運動公園におい  
ては、全国規模の大会を誘致す  
るためにも第二野球場の早期完  
成が望まれています。拡張事業

における第二野球場の①進捗状  
況②今後の計画を伺います。

〈答〉①基盤整備工事と一部の  
雨水排水工事を完了しています  
②災害時には防災公園としての  
機能を有するため、拡張エリア  
の拠点となるクラブハウスを含  
めた整備を優先的に進め、早期  
に供用できるようにします。



前橋高志会  
笠原 久



## 水道料金の徴収猶予制度

〈問〉ワフチン接種の進捗によ  
る経済正常化への期待も高まっ  
ていますが、依然として新型コ  
ロナウイルスの収束は不透明な  
状況です。水道料金の徴収猶予  
制度の今後の方針を伺います。

〈答〉令和二年三月に開始した  
徴収猶予制度を継続することと  
し、対象者については個々の状  
況をよく把握したうえで、分割  
での納付や猶予期間の延長など  
を行いながら、丁寧に対応をし  
ていきたいと考えています。

## 生活困窮支援施策の推進を

〈問〉本市ではコロナ禍の影響  
による生活保護の増加傾向は見  
受けられないとのことですが、  
新型コロナウイルス流行の長期  
化を踏まえ、政府は困窮世帯向  
けの新たな給付金制度を創設す

るようです。生活困窮支援施策  
に対し、本市はどのように支援  
を推進していくのか伺います。

〈答〉新たな給付金制度が決定  
した場合は、市民への的確な周  
知はもとより、早い段階で該当  
者へ支給できるようスピード感  
を持って事務処理に当たります。



市民フォーラム  
大澤 智之



## 新型コロナウイルスワクチン

〈問〉本市でも新型コロナウイルス  
ルスワクチンの接種が開始され  
ましたが、①六十四歳以下の接  
種の進め方②残余ワクチンの活  
用③市職員が接種する場合の休  
暇の取り扱いについて伺います。

〈答〉①基礎疾患を有する人と  
高齢者施設等従事者の接種機会  
を確保した後、年齢を段階的に  
区分して計画的に進めます②児  
童養護施設や保育所、高齢者施  
設の従事者及び予防接種事業に  
従事する市職員への接種に活用  
しています③会場までの往復を  
含めた接種に要する時間は、公  
務運営に支障のない範囲内で職  
務専念義務が免除となります。

## 新たな道の駅の防災機能

〈問〉令和四年十二月に完成予  
定の新たな道の駅は、有事の際  
の防災拠点としての機能も市民

# 質問

から期待されています。①ロードサイド型の利点を生かした機能②整備する防災施設の内容について伺います。

〈答〉①停電時も給油可能な災害対応型ガソリンスタンドや大型車両も含めた五百六十七台分の駐車場を整備する予定です②国土交通省整備分も合わせて、防災倉庫二棟とマンホールトイレ十基を整備する予定であり、帰宅困難者を一時的に受け入れるために必要な非常用備蓄物資の配備も検討しています。



市民フォーラム  
宮崎 裕紀子



## 再開発事業区域の駐車場

〈問〉千代田町中心拠点地区市街地再開発事業で百六十五台の中央駐車場をはじめ、複数の時間制駐車場がなくなる一方、新設される地下駐車場は百台で、駐車台数が半分以上に減ることを商店街関係者が心配しています。まちが活性化すれば駐車場のニーズは更に増えるため、新設する駐車台数を現行計画から倍増させるべきだと考えますが、見解を伺います。

〈答〉事業区域周辺には市営や民間の駐車場が多数あり、相当数の駐車台数が確保されています。



前橋中央駐車場

す。駐車場の利用状況と公共交通の充実策を踏まえて、必要な駐車台数の検討を進めます。

## アーツ前橋での作品紛失

〈問〉アーツ前橋作品紛失調査委員会の報告書では、旧第二中学校の学校備品と一緒に誤廃棄された可能性と受け取れる結論でしたが、議会へは、誤廃棄の可能性は極めて低いと報告され、内容が一転したようにも受け取れます。更なる調査説明が必要だと思えますが、再調査などの予定はないのか伺います。

〈答〉報告書は紛失と誤廃棄の両論併記で、記載内容がふじゅうぶんな点は認めませんが、一転したものではありません。しっかり調査をしました。引き続き丁寧な確認をしていきます。



市民フォーラム  
藤江 彰



## 感染した児童生徒のケア

〈問〉新型コロナウイルスに感

染した児童生徒に対して、心理的なプレッシャーを感じないよう、きめ細かに対応してほしいと考えますが、学校でのケアについて伺います。

〈答〉日頃から不当な差別やいじめの禁止を指導していますが、改めて感染者に関する個人情報取り扱いへの配慮をお願いするとともに、必要に応じて教育委員会から心理士などの派遣を行い、子どもたちの心理的ケアを行っています。また、感染者や濃厚接触者の出席停止期間中の学習支援も行っています。

## 地域生活支援拠点事業

〈問〉障害者の重度化や高齢化、親亡き後を見据え、障害者の生活を地域全体で支えるしくみである地域生活支援拠点事業が令和三年度より面的整備型で開始されましたが、その特徴について伺います。

〈答〉地域生活支援拠点の機能を市内の複数の障害福祉事業者が分担して担う整備類型であるため、特定の事業者が拠点の機能を担う多機能拠点整備型と違い、地域全体で障害者の生活を支援するしくみです。



日本共産党市議団  
吉田 直弘



## 水道料金の値上げ方針

〈問〉本市では水道料金の値上げを九月議会に提案する方針ですが、コロナ禍においては値上げ方針を出すべきではないと考えます。見解を伺います。

〈答〉令和四年度には水道事業会計の収支がマイナスとなり、事業の継続が困難となる見通しです。前橋市水道事業及び公共下水道事業運営審議会の意見を踏まえ、コロナ禍での負担増を考慮し、段階的に料金改定を実施する方向で考えています。

## 済生会前橋病院の存続を

〈問〉国は病院の役割や地域の実情を把握せず、機械的に済生会前橋病院を統廃合の対象にしています。高崎市とも連携し、再編統合リストから外すよう国に働きかけるべきだと考えますが、当局の見解を伺います。



済生会前橋病院

〈答〉前橋地域保健医療対策協議会において引き続き存続に向けた協議をしていくとともに、今後の国の動向を踏まえながら必要に応じて国への要望、陳情を検討したいと考えています。



日本共産党市議団  
近藤 好枝



### PCR検査の大規模実施を

〈問〉新型コロナウイルスの感染拡大を抑え、収束させるには、PCR検査を大規模に実施して無症状者をしっかりと捉えることが大きな鍵だと考えますが、当局の見解を伺います。

〈答〉今後も積極的疫学調査に基づく検査対象者の幅広い選定により、感染拡大防止に努めていくとともに、感染の可能性などを見極めることで効率的かつ効果的な検査体制を継続していきたいと考えています。

### 保育現場への慰労金支給

〈問〉三密が避けられない保育現場は、日々緊張の連続です。国が医療従事者などに支給した慰労金と同じように、保育士などに市独自でも支給してほしいと関係団体から強い要望があり

ますが、見解を伺います。

〈答〉コロナ禍においては、さまざまな職種の人が市民生活と経済活動を支えるためにがんばっており、特定の職種にだけ慰労金を支給することは慎重に扱うべきと考えています。



日本共産党市議団  
小林 久子



### スーパーシティの住民合意

〈問〉国に申請したスーパーシティ構想は、自治体などが保有する個人情報をもとにIT企業に提供し、利益を上げさせようとするもので、行政サービスを丸ごと民間に委ねる大転換となります。申請前に住民合意を得るべきではなかったでしょうか。

〈答〉スーパーシティに採択された場合に策定する基本構想の提出前に住民の意向の確認が必要ですので、どのような形で確認するかを国の意見を聞きながら検討したいと考えています。

### マイナンバーカード一本化

〈問〉令和四年度からマイタックはマイナンバーカードがないと利用できなくなりそうです。マイタックのマイナンバーカードによる利用の一本化の撤回を求めますが、当局の見解を伺います。

〈答〉マイナンバーカードの取

得は任意となりますが、無料で取得できますので、マイタックを利用するうえで取得自体が問題になることはないと考えています。



公明党市議団  
石塚 武



### 飼い主のいない猫対策

〈問〉さくら猫とは、不妊、去勢手術をしたあかしとして片方の耳先をV字にカットした形が桜の花に見えることから名付けられたようです。飼い主のいない猫を捕獲し、不妊、去勢手術を行い、さくら猫として元の場所に戻すTNR活動は、飼い主のいない猫対策として重要な取組ですが、このような活動を普及させるには地域の自治会や住民の理解が重要です。①さくら猫の実情②地域への理解促進につながる施策を伺います。

〈答〉①地域のボランティアや動物愛護団体と協働して、本市でもTNR活動を推進していま



耳先をカットしたさくら猫

す。更に本市独自の対策として、猫の去勢、不妊手術補助の一世帯当たりの申請上限数を十頭までに緩和し、個人ボランティアが利用しやすいように改善しました②TNR活動を推進するに当たり、無責任な管理に対する指導、普及啓発チラシの配布や超音波式の猫よけ器の貸し出しなどを行っています。



公明党市議団  
新井 美咲子



### さまざまな女性への支援策

〈問〉コロナ禍における女性支援策として生理用品の無償配布を市有施設で行いました。第七次総合計画のSDGsの理念である、誰も取り残さない社会構築のためにも、さまざまな女性への支援策が必要だと考えますが、市長の見解を伺います。

〈答〉ジェンダーの内在する課題にどれだけ寄り添っていかれるかだと思います。優しい気持ちで取り組んでいきます。

### 乳がん患者の負担軽減

〈問〉女性のがん罹患率第一位は乳がんです。治療後の乳がん患者の身体的、精神的な負担や社会生活上の不安を和らげるため、高価なウィッグや胸部補整具などの購入費用を助成する自

# 総括質問

治体も多いようです。元気に前向きになると努力している女性の後押しができる施策と考えますが、当局の見解を伺います。

〈答〉市民の負担を少しでも軽減することは必要ですので、県内他市の助成制度なども参考にしながら検討していきます。



公明党市議員  
高橋 照代



## 祝日のごみ収集拡大を

〈問〉ライフスタイルが多様化する中、多くの市民から祝日のごみ収集をしてもらいたいという声を聞きますが、実施について当局の見解を伺います。

〈答〉月曜日または火曜日が休日の場合は収集を実施しています。祝日収集の拡大は収集経費の増加などの課題もあるので、今後のごみの減量化と資源化の動向を注視しながら、効率的で効果的な収集方法を検討します。

## 混浴制限年齢の引き下げ

〈問〉公衆浴場の風紀を守り、性犯罪を未然に防止するために混浴制限年齢を十歳以上から七歳以上に引き下げる必要があると考えますが、見解を伺います。

〈答〉引き下げは風紀の面で効果的であると見込まれる一方、子どもの安全や衛生面では現状

を維持する必要があると認識しています。市民の意見も参考にしながら、公衆衛生上の観点や風紀上の観点を考慮して協議する必要がありますと考えています。



まほろば  
岡田 修一



## 高齢者の移動手段確保

〈問〉運転免許証を自主返納した多くの高齢者は、その後の移動手段について不便さや不安を抱えています。歩行の補助として使用できるシルバーカーや、楽に移動できる電動アシスト付き三輪車の購入に対する補助を行うことは、高齢者の移動手段の確保につながると考えますが、当局の見解を伺います。

〈答〉シルバーカーについては、購入費の九割を補助する自立高齢者日常生活用具給付事業を実施していますので、助成要件を満たしていればこの事業を活用してもらいたいと考えます。また、電動アシスト付き三輪車については、急加速による転倒事故などの不安要素に加えて、価格が二十万円前後と高額であることから、現時点では購入補助の実施は考えていません。

## 赤城山とサイクルスポーツ

〈問〉赤城山南麓にはマウンテ

ンバイクの競技コースがあり、民間でのコース設定の動きもあります。本市において赤城山観光は重要な施策であり、自転車のまち前橋としての赤城山南麓の観光振興やサイクルスポーツの推進を図るべきだと考えますが、見解を伺います。

〈答〉今後、更に関係団体と連携し、観光資源を効果的に活用することによってサイクルツーリズムを推進するとともに、赤城山南麓の地形を利用したマウンテンバイク競技についても、自然環境保護や市内の競技人口、利用者の安全性などを踏まえ、コース整備などを研究していきたいと考えます。

## 学校教育の情報化の推進



赤利根  
正己



〈問〉本市は、令和三年四月に前橋市学校教育情報化推進計画を策定しましたが、どのような体制で計画の推進を図っていく予定なのか伺います。

〈答〉教育長、学校代表、外部専門家、事務局職員で構成される前橋市教育情報システム活用推進委員会において、学校現場への訪問指導や児童生徒、保護者、教職員向けのアンケート

などを実施し、集めた情報を基に課題の整理や全体的な取組の状況を確認しながら進めていく予定です。また、三つの専門部会を設置し、計画に位置づけられた施策目標が円滑に達成できるように、学校現場の声を聞きながら研修や技術的サポートなどの支援を行っていきます。



なないろ  
入澤 繭子



## 自然と幼児教育

〈問〉子どもが大人になり、またその土地で子育てしたいと思えるような自然教育環境を民間団体や地域などと連携して整える必要があると考えます。自然との触れ合いや地域の人との交流について幼児教育ではどのように捉えているのか、教育委員会の見解を伺います。

〈答〉幼稚園教育要領やまえばし幼児教育充実指針にのっとり、市立幼稚園では、身近な自然の環境と触れ合い、感じたことを通してさまざまなものに興味、関心を持つ体験をたいせつにしています。また、地域の人がボランティアとして幼稚園の行事に参加する中で、幼児と地域の人に触れ合う機会を意図的、計画的に進めています。



# 意見書

第二回定例会では、意見書案五件を可決し、国会などに提出しました。要旨は次のとおりです。

## ○ヤングケアラー支援の推進についての意見書

ヤングケアラーの支援としては、新たに家事や子育てを支援する体制の整備やひとり親家庭への生活支援の推進も必要となるため、次の事項の実現について国に強く求める。

- ① 国がスキームを示し、自治体を取り組む実態調査及び悩み相談支援体制への人材の配置、財源の確保などへの支援を行うこと
- ② 多機関連携による支援の在り方についてのモデル事業、マニュアルを作成すること
- ③ 教育現場においては、情報交換や連携の促進のため、スクールソーシャルワーカーなどの配置支援を進めること
- ④ ヤングケアラーの役割は多様であり、家族に対するアセスメントの留意点を周知するため、適切な福祉サービスなどの運用指針を策定すること。

## ○学校教育におけるデジタルトランスフォーメーションを推進するための意見書

児童生徒に一人一台の情報端末の貸与並びに校内の高速ネットワーク整備に加えて、デジタル教科書の導入も進められようとしているが、デジタル教科書のみを使用した場合には、学習の基本能力である読解力の低下が危惧される。

学校教育におけるデジタルトランスフォーメーションを推進するため、次の事項について迅速に対応することを国に強く要請する。

- ① 情報端末の利活用、個人情報への取り扱いなどの教職員研修を行うこと
- ② システムやソフトウェアの整備、情報端末や通信設備の修繕や定期更新など、学校教育予算の充実、確保を行うこと
- ③ 紙面の活用と対面学習の併用を継続すること。

## ○地方財政の充実・強化に関する意見書

二〇二二年度の政府予算と地方財政の検討に当たっては、次の事項実現について国に強く要請する。

- ① 増大する地方自治体の

財政需要に見合う地方一般財源総額の確保を図ること

② 新型コロナウイルス対策として、保健所体制、機能の強化、対応事業、地域経済の活性化まで踏まえた財源措置を図ること

③ 急増する社会保障ニーズが一般行政経費を圧迫していることから、地方単独事業分も含めた社会保障経費の拡充を図ること

④ まち・ひと・しごと創生事業費は、引き続き同規模の財源確保を図ること

⑤ 会計年度任用職員制度の更なる財政需要を満たすこと

⑥ 地域間の財源偏在性の是正に向けて抜本的な改善を行うこと。

また、各種税制の廃止、減税を検討する際には、財政運営に支障が生じることがないように対応を図ること

⑦ 臨時財政対策債に頼らない地方財政の確立に取り組むこと。

## ○LGBTなど性的少数者への理解増進を図る意見書

体の性と心の性が一致しない人が、就職や職場での待遇で不利益を被るケースは後を絶たず、市民の人権尊重及び多様性の観点から、LGBTへの配慮を進めていくことは社会的要請となっている。

文部科学省や各地方自治体において、LGBTへの理解を深める独自の施策が取られ始めているが、国際的に見てふじゅうぶんなものであるため、LGBTなど性的少数者への理解増進に向けて法制化を行うよう国に強く要請する。

## ○雇用保険財政の安定的運営を求める意見書

新型コロナウイルス感染拡大による影響が長期化する中、雇用調整助成金への特例措置の適用や在籍型出向を支援する産業雇用安定助成金の創設など、雇用維持に向けた政策が施行され

ているが、新型コロナウイルス禍の収束はいまだ見え、再び雇用調整助成金の特例措置を実施しなければならぬ事態に陥る可能性もある。

労働者が安心して働き続けるためのセーフティネットである雇用保険を維持するため、柔軟な予算措置を講じて次の事項を実現するよう国に強く要請する。

- ① 雇用保険二事業の雇用安定資金に対する一般会計からの更なる資金投入を行うこと
- ② 失業等給付に対する一般会計からの資金投入を行うこと
- ③ 失業等給付に係る国庫負担率を時限的引き下げ措置から本則に戻すこと。

## 次回定例会日程(予定)のお知らせ

9月1日(水)	本会議(初日)
9月8日(水)	本会議(総括質問)
9月9日(木)	
9月13日(月)	教育福祉常任委員会
9月14日(火)	市民経済常任委員会
9月15日(水)	建設水道常任委員会
9月16日(木)	総務常任委員会
9月24日(金)	本会議(最終日)

(日程は変更になる場合があります。)

本会議の傍聴は議会庁舎5階の議場入口で、委員会の傍聴は議会庁舎1階の議会事務局で受け付けます。

発熱などで体調がすぐれない方は傍聴をご遠慮ください。また、本会議の傍聴についてはできる限り控えていただき、インターネット中継をご視聴いただくようお願いいたします。



←本会議のインターネット中継

<http://maebashi.gikai-tv.net>